

Un catedrático con exclusividad de la UV factura con una firma familiar - El Mundo - 08/04/2017

Un catedrático con exclusividad de la UV factura con una firma familiar

César Camisón, uno de los gurús de la facultad de Economía, está detrás de la sociedad que oculta sus cuentas desde 2011 y asesora a Climent / La empresa está a nombre de su mujer y se atribuye informes de la Universitat

JUAN NIETO VALENCIA
Es catedrático de Organización de Empresas y director de la cátedra de Empresa Familiar de la Universitat de València (UV). Uno de los gurús de la Facultad de Economía, un auténtico experto en empresas, con una trayectoria docente intachable, que tiene la exclusividad como catedrático pero factura por trabajos de consultoría a través de una sociedad familiar en la que sólo trabajan dos personas: su mujer y su hijo. El catedrático César Camisón está detrás de la consultora Estudios y Proyectos Estratégicos SL, la empresa que oculta su facturación al Registro Mercantil desde el año 2011 y a la que ha recurrido la Conselleria de Economía Sostenible para elaborar informes externos. Según confirmó ayer la propia UV, Camisón es catedrático en exclusividad por lo que su actividad privada está muy limitada por el régimen general de incompatibilidades.

En declaraciones a EL MUNDO, Camisón admitió ayer el «error» de no presentar al Registro su facturación y atribuyó esta irregularidad a su gestor, «que no es todo lo diligente que procedía». A continuación, marcó distancia con la consultora pese a que está al día de su actividad y las gestiones emprendidas en las últimas 24 horas para regularizar la situación de la sociedad.

Al parecer, la Conselleria de Economía era plenamente consciente de estas circunstancias ya que, según explicó ayer el propio catedrático, el equipo del consejero Rafael Climent le avisó cuando EL MUNDO preguntó a la Conselleria por la consultora para conocer por qué Estudios y Proyectos Estratégicos SL se atribuye la autoría de informes que en realidad han sido adjudicados a la UV. Hasta ayer la Conselleria mantenía que ni conocía al propietario ni sus vínculos familiares.

LOS INFORMES

Los informes que están relacionados con el despacho familiar de Camisón y la UV son cuatro. Por una parte, el director general de Economía, Francisco Álvarez, pagó a la consultora que está a nombre de la mujer de Camisón 21.175 euros por el diseño de un cuadro de mandos para la gobernanza de la competitividad.

En otros tres informes –la pyme valenciana, activos intangi-



CO/49	Elaboració d'un estudi sobre actius intangibles	Universitat de València	21.175,00 €
CO/50	Elaboració d'un estudi sobre el grau d'implantació i l'emprenedoria en la CV	Universitat de València	21.538,00 €

NME/16/DGECO/23	La pyme valenciana: reptes de futur i estratègies d'adaptació per un desenvolupament sostenible	Universitat de València	19.965 €
NME/16/DGECO/24	El comportament recent del sector exportador de la Comunitat Valenciana	Universitat de València	19.965 €
NME/16/DGECO/25	Disseny d'un quadre de comandaments per a la gobernança de la competitivitat regional	Estudios y Proyectos Estratégicos SL	21.175 €

Las dos imágenes superiores recogen las pestañas de la 'web' de la sociedad familiar de Camisón con los informes de la UV; debajo, los adjudicatarios reales.

bles y emprendeduría- figura como real adjudicatario la UV, pero la consultora de la mujer de Camisón también se atribuye en su página web –www.esproes.com– la autoría, tal y como reflejan las imágenes que acompañan a este texto. El coste de los cuatro informes se eleva a más de 83.000 euros y los expedientes se tramitaron como contratos menores porque ninguno superó el límite que fija la ley.

Uno de esos tres informes adjudicados a la UV, el que estudia el grado de implantación de la economía social y del emprendimiento de los sectores productivos valencianos, lo presentó el propio Camisón como catedrático y autor en un acto celebrado en la Facultad de Economía al que acudió el propio director general.

Según refleja la agenda de actividades de la UV, Camisón y Francisco Álvarez han mantenido una relación fluida en los últimos meses. El catedrático organizó en marzo un seminario sobre «el ajedrez como herramienta para mejorar el pensamiento estratégico» y el director general también asistió a la inauguración de la segunda parte de las jornadas.

La sede de la empresa familiar de Camisón está inscrita en una humilde vivienda de Carlet. El catedrático, al igual que con la facturación, atribuye a un «error» que la página web de su empresa familiar plagie informes de la UV y descargó las responsabilidades sobre «las dos personas que trabajan ahí».

«Se cometió un error y un abuso por parte de la empresa a la hora de informar que se había participado en trabajos en los que no se ha vinculado contractualmente para nada, no hay vinculación ni subcontratación, he sido escrupuloso», dijo. Según apuntó el propio Camisón, se incluyeron en la web de la empresa familiar informes de la UV «por una cuestión de imagen y credibilidad, que ha sido en este caso errónea y negativa».

Además, puntualizó que usa «gratuitamente información de la empresa para la UV y estudios académicos, aquí la que se beneficia es la UV de la información a la que yo tengo acceso a través de la empresa».

Desde la Conselleria explicaron que no corresponde a Economía analizar las incompatibilidades.